

LA ACCION

Periódico Republicano

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona. 1'25 pesetas trimestre
Fuera. 1'50 id. id.
Número suelto 10 céntimos

Anuncios, reclamos y noticias a precios convencionales.

REDACCION Y ADMINISTRACION, PAVO, 8, 2.º

AÑO I

DOMINGO 29 DE OCTUBRE DE 1905

NÚM. 1



Mr. Loubet

SALUD

Es ritual acostumbrado y es costumbre impuesta por la educación saludar en el primer número de una publicación al público y a la prensa. Nosotros cumplimos este deber primordial deseando salud a la prensa en general, haciendo desde luego profesión de compañerismo y poniendonos a su lado en todo cuanto a la provincia de Gerona pueda convenir y desde luego pueden contarnos como paladin decidido de la justicia, del progreso, de la democracia y de la libertad, pero paladin a descubiertas sin enfermismos ni hipocresías, y sin doblar el espinazo ante nada y ante nadie.

Y al público le deseamos salud, energías y arrestos de hombres viriles para transformar la España decadente, egoísta y degenerada en nación libre que salude la aurora del progreso rutilante que comienza a brillar en el mundo y que se coloque si es preciso a la vanguardia de las naciones cultas y libres.

FRENTE A FRENTE

Con el valor firme y la decisión inquebrantable que dá a los hombres de corazón, tener la conciencia de la responsabilidad de sus propios actos hemos realizado nuestra emancipación completa de la tutela que venía pesando sobre nosotros más que losa de plomo.

Serenamente, después de aquilatados los hechos, comprobados hasta la saciedad nuestros celos, probadas un día y otro día nuestras suspicacias, después de un análisis meditado y minucioso de los actos de los unos y de los otros, llevando por escudo la razón y por lema nuestro decidido y ardiente amor a la democracia, nos lanzamos hoy a la lucha que ya sabemos que ha de ser dura y cruenta y con ello contamos.

Se nos atacará de todos los modos y de todas las formas; para de-

fendernos tenemos una pluma acostumbrada al combate y una vida que hemos jugado ya muchas veces. Acaso se pretenda presentarnos a nuestros amigos y correligionarios como díscolos, ambiciosos, perturbadores, vendidos a la Monarquía; acaso se nos moteje de rebeldes; acaso la calumnia rastreando pretenda morder en nuestra honra...

Vengan enemigos; los esperamos tranquilos, nos defenderemos con la verdad y desnudaremos con ella a quien haga falta, grande ó chico que no nos amedrentan jerarquías ni señores feudales...

No venimos a escudriñar vidas privadas que respetaremos siempre, pero venimos a fiscalizar todos, absolutamente todos los hechos y actos políticos de los que se han erigido en amos de la política republicana creyendo que aquí no había más que una masa inconsciente de desdichados, a los que se les mueve a la voz de mando y esgrimiendo el látigo del déspota unas veces, y otras laborando en la sombra, arreglando combinaciones por sorpresa y olvidándose en absoluto de que en un partido democrático, la democracia es y debe ser la que informe todos los actos.

¿Que a quien apuntamos? Derechamente al que aparece como jefe en Gerona del partido de «Unión Republicana», y decimos al que aparece porque si hay alguien detrás de él, no dá la cara y como no la dá no nos es permitido asegurar como creen algunos que el que aparece en escena sea unicamente un instrumento.

Estos elementos directivos en Gerona, carecen de aptitud y son miopes de inteligencia y los cargos debe poseerlos quien los conquista en lucha franca y noble y demuestra en ella que puede llevar perfectamente la dirección de la política.

Tenemos sobre la mesa dos ó tres millares de pruebas de su incapacidad política y de su proceder despótico. ¿Quieran que las vayamos publicando? Lo haremos a la más pequeña invitación pues nos gusta atacar con pruebas de tal calibre que las puede ver un ciego.

Recojemos la bandera de la democracia y de la «Unión Republicana» que creemos está pisoteada y escarnecida y les decimos a esos titulados directores de la política republicana—Nos revelamos contra vosotros porque constituís un *trust caciquil* absorbente que ni queremos ni podemos tolerar ni acatar—y al pueblo republicano le decimos:—Se ha acabado ya la farsa; venimos a descubrir reputaciones políticas y a presentaros tal cual son los hombres que se dicen vuestros directores en Gerona. Volvemos a repetir que no venimos a

humear en vidas y haciendas privadas eso es poco noble, pero venimos a pulverizar personajes políticos.

Queremos reorganizar el partido bajo la base de la democracia y de la acción; el que sea de espíritu pequeño y carezca de valor que nos deje y vaya a llorar en un rincón su falta de virilidad...

El que crea que la República vendrá un día llovida del cielo, que nos deje en paz también y vaya a contárselo a su abuela.

Nosotros tenemos la firme persuasión de que si no es por procedimientos más prácticos no vendrá jamás lo que deseamos...

¿Que estamos equivocados? No nos conviene a nadie de lo contrario.

Ya lo saben pues todos. La Acción viene a recoger lo que otros han abandonado y a luchar denodadamente por la libertad aherrajada y maltrecha, y por la democracia vilmente escarnecida; a luchar por el progreso, por la justicia, por la verdad.

Y tan firme es nuestro propósito, tan enérgica es nuestra resolución, que no retrocederemos por nada ni por nadie... Y pruebas son amor, a ellas iremos.

DOCUMENTO NOTABLE

Hemos recibido una hermosa carta del insigne Costa que es un documento de valor inapreciable, joya política que guardaremos como oro en paño y que nos prueba que no estamos equivocados al apreciar cómo apreciamos la política republicana.

La alegría que nos ha producido su lectura es inmensa porque en ella nos alienta y nos estimula aprobando nuestra conducta. Ya lo saben pues los republicanos todos; es esto para nosotros una garantía de acierto.

La discreción nos veda publicar toda la carta; no estamos para ello autorizados pero haremos constar que pide en ella la unión de todos los elementos sanos afirmando que con la división iremos a la muerte del partido y de los ideales, y para que nuestros lectores puedan saborear algunos párrafos publicamos lo siguiente, creyendo, que el gran Costa nos perdonará esta indiscreción.

Dice así el eminente repúblico: «Ni España ni el republicanismo están ya para aguardar. Dos años más de depresión de ánimo como la que estamos tocando y todo habrá acabado. Cuando en 1898 el Jefe del Gobierno inglés lord Salisbury dijo en famoso discurso, de resonancia europea anunciando desenfadadamente la pro-



Mr. Rovier

ximidad del día en que «la moribunda España» iría a alinearse con Portugal en clase de colonia europea cantera para nuevos Gibraltares—que nuestra nación se hallaba «desprovista de hombres eminentes y de estadistas en quienes pueda el pueblo poner su confianza» y que cada día la cuitada, se acercaba más al término fatal de sus tristes destinos, entendimos todos referida la sentencia a los políticos de la dinastía, incapaces por experiencia para llevar a cabo la revolución desde el poder, de que dependía al decir suyo la reconstitución patria; si ahora resulta que la penuria de hombres es omnilateral, que tanto como de estadistas dinásticos capaces de hacer la revolución de arriba, carecíamos de taumaturgos revolucionarios capaces de forzar el medio y hacer la revolución de abajo e intentar reanudar a fuerza de revulsivos y de transfusión de sangre europea, el curso suspendido y frustado de nuestra historia,—los últimos republicanos, muertos así las últimas esperanzas de una auto-redención por parte de España, doblarán la frente ante esa fatalidad y reducirán su aspiración a la redención del español y la procurarán yendo a reforzar el ya tan poderoso movimiento de desnacionalización que se nos reveló inesperadamente en la información llevada a cabo por el Ateneo de Madrid en 1901.

Saludo a Vds. con el mayor aprecio, aplaudo su calor y su fe y me suscribo suyo efectísimo amigo,
Joaquín Costa
Graus 22 Octubre 1905

POSTAL

En la Sociedad moderna, la nueva orientación para el porvenir la ha de preparar el obrero; la ha de realizar el estudiante, y la ha de consagrar la mujer.
H. Giner de los Ríos

¡DEBEMOS SER REVOLUCIONARIOS!

Si. Porque es el único procedimiento para alcanzar el triunfo; porque es el único medio para derrumbar el edificio de la tradición, que impide nuestra marcha hacia adelante; por que es la céntrica que nos agobia y envilece estancándonos en el pa-

¿ano cenagoso donde en estos momentos nos encontramos.

Si; es preciso un acto de energía para saltar las vallas que á nuestro paso hallamos. Y, si así no lo hacemos, será difícil, muy dudoso, el triunfo de nuestros ideales.

¿Pero al ser revolucionarios, es que deseamos la perturbación, el desorden? No. Es el convencimiento que tenemos de que, no empleando este procedimiento, no podía arrancarse de raíz los males que agobian á España: la reacción y el caciquismo.

Así pienso yo, y conmigo la juventud radical española.

Juan José Serrano Bustos
Director de El Combate

Madrid, Octubre de 1905

DESDE BARCELONA

Sr. D. Eduardo Carqué.—Gerona.

Miope ó hipócrita fuera quien no confesase la crítica y decisiva situación por que atraviesa el partido republicano en España. Las muchedumbres no olvidan y son impacientes, por naturaleza.

Repenteen aún, en los oídos de todos, los enérgicos, viriles y vehementes acentos de demócratas ilustres que en 1903 y 1904 garantizaban, para muy pronto, un cambio radical de cosas: esperaba la clase media y el proletariado que esas profecías se cumplieran y que los triunfos, en los comicios, se traducirían en la realización del ideal... pero el tiempo pasa, remuévense las luchas electorales, funcionan los comités y las Juntas; redóblase la propaganda y los impacientes desconfían: los entusiastas decaen en sus energías y los que discurren y piensan, meditan acerca de lo difícil del empeño que exige, de consuno, cultura y educación popular, unión para la acción y para el sacrificio, disciplina, cabeza que dirija y corazones que obren en sazón oportuna. Llevar la tea en la mano y predicar la revolución, á plazo fijo, es el mayor mal que á mi juicio se ha hecho á la causa republicana. Aun están á tiempo los republicanos de rectificar su conducta. Después, sería ya tarde.

Viene ese periódico á realizar una gran obra: arrestos é iniciativas no te faltan; que te ayuden, los que pueden y valen, y que te secunden los demás. A todo eso tienes derecho.

Sabes te quiere y distingue, tu antiguo y sincero amigo,

Santiago Lorde Serrate

¡CALUMNIADORES!

Estamos hartos ya, asqueados de tanta cobardía y no nos hallamos dispuestos á tolerar á nadie, grande ó chico, alto ó bajo, la más pequeña reticencia que afecte poco ó mucho á nuestro honor. Llegan á nuestros oídos invenciones groseras, calumnias miserables inventadas por alguien que quiere morder en nuestra honra con propósito claro y visto. Sabido es que quien más sucio está, trata de envolver con su lodo á los demás y es necio golpear mucho en el tejado cuando se tiene de vidrio. Yo no quiero recojer tanta basura que infecta y degrada pero estoy dispuesto á terminar de una vez con tanta comadreja y terminaré.

En cierto pueblo de Aragon había la costumbre entre una colección de mujeres y fisgonas de ponerse por la noche detrás de las puertas de sus casas, mirando por el ojo de la cerradura para ver quien pasaba por la calle á determinadas horas de la noche y si iba solo á acompañado. Al día siguiente se juntaban las fisgonas en la puerta de la Iglesia y desollaban vivo á todo el mundo. Cierta día llegó un forastero al pueblo y no daba paso que no se supiera, inventándose del pobre mozo las mil y una embusterías que lo tenían ya completamente aburrido. Indagó, buscó el origen de tanto chisme y lo encontró pronto.

Una noche, provisto de un punzón largo y estrecho de acero se lanzó bravamente por las calles del pueblo y lo fué introduciendo por el ojo de la cerradura de aquellas puertas donde suponía y con razón que detrás había una fisgona chismosa y

los gritos de dolor que se sucedían le probaban que no se había equivocado.

Al día siguiente habían quedado tuertas todas las chismosas y desde entonces el pueblo es una balsa de aceite y se ha cortado de raíz el vicio del fisgoneo. ¿Que tal encuentran la raceta? Aquí no hay más que cojer un día á uno de esos calumniadores de oficio y mandarlo á presidio. El ejemplo servirá de escarmiento á los demás; es el mejor modo de arrancar la lengua á tanto comadreja. Y para ello rogamos á nuestros amigos, que en el primer momento que oigan decir una vileza infundiosa á uno de esos seres castrados física y moralmente, al Juzgado con él, que responda y pruebe allí sus emustes y si no los prueba á presidio con él. Es el modo de acabar con tanta intriga y cobardía tanta... Y el que esté libre de pecado que tire la primera piza.

El que no tenga corazón para lanzarse á la lucha y conquistar en ella un puesto digno, el pequeño de espíritu, negado de inteligencia y bajo de sentimientos; el que con la intriga y la calumnia pretende destruir reputaciones para encumbrarse; el envidioso y cobarde que no alberga más que bilis, ese nos tendrá enfrente con todas las armas y lo desnudaremos públicamente para escarmiento. Estamos hartos ya y asqueados de tanta vileza.

Eduardo Carqué

PERTURBADORES

Esé es el calificativo que nos aplican todos los días y en todo momento, los republicanos; que en el seno del «Centro» de la calle del Carmen constituyen la camarilla, y ella mete las narices en todo lo que se relaciona con el Partido republicano de esta capital y su Provincia.

¿Porque nos motejan con esta paradoja? —Pues, por que allí dentro es perturbador todo individuo que quiere ser decente—en política—allí hay que doblarse á todos los mandatos—sean ó no democráticos—de los tres ó cuatro meroncillos que mamgonean el Partido republicano de Gerona y su Provincia; de lo contrario, uno es censurado y maldecido por la nefasta camarilla de la manera más infame y cobarde, porque son de aquellos que jamás hablan delante, obrando siempre, como los más refinados hipócritas y jesuitas.

Tuvimos que salir de allí, unos cuantos correligionarios que nos apraciamos de ser decentes y convencidos republicanos y siempre dispuestos á sacrificarnos en aras de la Libertad y de la república, porque nos acosaban como si fuéramos perros rabiosos. ¿Y porque procedían así contra nosotros? Porque tenemos criterio fijo y somos de los que no nos doblegamos como mansos borregos á que el trust caciquil, que allí impera piense por nosotros.

Pues ¡vive Dios! que esa es grave falta para los que forman la camarilla ¡querer pensar! A eso de ninguna manera pudieron avenirse esos señores de la camarilla, y su lengua no ha parado de difamar y conspirar continuamente, hasta que consiguieron su fin, y esto hizo que nosotros saliéramos de aquella casa. Pero, pobres diablos; bien poca cosa han conseguido; ahora más que nunca sabremos cumplir el fin que nos hemos propuesto, de desenmascarar públicamente á esos mal llamados republicanos de la camarilla y sus directores del trust caciquil dignos la mayor parte de figurar en última fila del partido más retrógrado y tirano.

Y si la palabra que nos adjudican, es la de perturbadores, preferimos pasar por eso, antes que digan que somos una manada de inconscientes é imbéciles.

C. Riera Geronés.

Gerona 26 Octubre 1905.

Cambiar de rumbo

Esto debiera servir de norma, á algunos de nuestros correligionarios.

A esos, precisamente me dirijo para decirles, que con su actitud poco correcta y haciéndose pasar por apóstoles de la mo-

ralidad y de la Democracia, se entretienen en propalar falsas acusaciones contra otros correligionarios, por el prurito de manchar honras y buscar odios dentro del partido republicano.

Deberían esos republicanos, que tal hacen, ajustarse á la más estricta imparcialidad y en vez de combatir á sus mismos correligionarios, dedicarse á gastar sus energías contra todos los enemigos de la República.

Eso sería lo más lógico. Pero si así no lo hacen y siguen usando sus malas Intenciones, yo les aconsejo, que, el día que fabriquen alguna falsedad contra algún correligionario, ó sepan que alguno haya faltado á sus deberes, tengan bastante energía de ánimo para presentarse á él y decirle todo lo que deba decirse, dentro del terreno político y honrado,

Y para terminar otro consejo daré á los republicanos buenos, á esos que tienen la paciencia de tratar (por que no los conocen aún) con esos inventores de chismes de mesa de café; que se pongan en guardia, y el día que les vayan esos moralizadores con algún infundio contra algún correligionario, les obliguen á presentarse frente á frente á la persona que ellos acusen.

Y si alguno se resiste á ello, y no tuviera la entereza que debe tener todo hombre honrado, en aclarar su denuncia, pedir inmediatamente su expulsión del partido, por farsante, perturbador y mal republicano.

Si esto se consigue con el esfuerzo de nosotros mismos, entonces sí que podremos empuñar la bandera de la Moralidad, frase, tantas veces oída pero hasta la fecha no cumplimentada por quien la tiene siempre en la boca.

¡Viva la Unión Republicana!

M. C. E.

CONFORMES

Copiamos de El Combate de Madrid:

«Las pasadas elecciones de diputados han servido para poner de manifiesto una vez más el funesto caciquismo que dentro de la Unión republicana están realizando algunos caballeros llamados republicanos, á ciencia y paciencia de los republicanos honrados, cansados de aguantar tanta vergüenza y tanta mamarrachada.»

La situación actual es insostenible; próximas las elecciones municipales, pretenderán esos vividores seguir realizando sus antipáticas hazañas, amparados en los altos cargos que casi todos los caciques de oficio están desempeñando.

Si el partido republicano no toma una determinación enérgica y procede á la formación de los tribunales de honor, los jóvenes republicanos estamos dispuestos á proceder contra esos malos correligionarios, que poco á poco están conduciendo á la Unión republicana á la deshonra más espantosa.

Esto es lo que exigen los jóvenes republicanos madrileños, en la inteligencia de que estamos dispuestos á sacar á la luz pública los nombres de esos indignos representantes del caciquismo republicano.»

Nosotros hemos empezado ya esa tarea que se inicia en todas las capitales de España y la seguiremos con bríos.

=====

Indignado Jesucristo
echó del atrio del templo
á la turba desalmada
de mercaderes prótervos,
que huyó cobarde esquivando
el látigo del maestro...

¡Lo que son los mercaderes
cuando forman un empeño!
En lugar de echarse fuera
se refugiaron adentro,
y de allí ya no los sacan
ni el Hijo ni el Padre Eterno.

E. Segovia Rocaberti

El Dr. Rodriguez Mendez

En el Centro Instructivo Obrero de San Felix de Guixols y en el Teatro Vidal del

mismo punto ha dado estos últimos días notables conferencias de divulgación científica, el sabio catedrático Dr. Rodriguez Mendez, demostrando en ellas su amor á la causa del progreso y de la libertad á la par que la grandilocuencia de su profundo saber.

Por la prensa de esta capital conocen nuestros lectores detalladamente las hermosas disertaciones de nuestro querido y respetado amigo y cito nos veda reseñar los magníficos actos que ha abrigado con su figura el Dr. Rodriguez Mendez.

Estas conferencias habrán de repetirse y nosotros rogamos al maestro insigne que venga pronto á Gerona á honrarnos con su presencia y á enseñarnos con su palabra. Es un ruego que hacemos al sabio doctor en nombre de todos los hombres progresivos de esta ciudad interpretando sus deseos generosos.

¿Quién pudiera ser fraile!

Comprometido para escribir alguna cuartilla en este periódico y en su primer número y no sabiendo en que ocuparme, paseábame de arriba á bajo por mi habitación pensando qué podría escribir que fuera grato á mis lectores; en este estado, pasé más de media hora sin que me ocurriera idea alguna que mereciera la distinción de ser llevada al papel ni menos para publicada, en vano forzábame la inteligencia y dejaba en completa libertad mi imaginación, pero, ¡cá! como si nada hiciera, mi objeto no aparecía. Decidime á mirar con atención todos los objetos que componen mi humilde habitación creyéndome recibir de alguno de ellos inspiración suficiente para llenar un par de cuartillas; empeño inútil, ni siquiera el más pequeño pensamiento, pues mi pobre casa carece de todo cuanto, en mayor ó menor grado, puede recrear alguno de nuestros sentidos; no hay cuadros, flores ni bustos; solo mi cama, dos sillas, una cómoda que ya se cae de puro vieja y una mesa con su tintero y pluma ¡que inspiración podía recibir de estos insignificantes objetos, complemento entero de ella! Pensé después con los hombres que más se han distinguido por su bien á la humanidad; en Homero, y tan solo recordé de él que vivió ciego y errante; en Sócrates, que fué condenado á muerte; en Cook, que fué despedazado por los salvajes; en Jesús Cristo, y en fin en tantos otros que... ya no me acuerdo. De ninguno de ellos recordé, por mi mala memoria, lo suficiente para cumplir mi cometido. Lleno de impaciencia al ver que transcurría el tiempo sin provecho y que al día siguiente por la mañana tenía que presentar mi trabajo, no pude más que reconocirme impotente para tal obra; iba ya convencido y mal humorado á desistir de mi propósito cuando oigo llamar á la puerta. Casi á la vez, y con mi grito-contestación de rúbrica voy. dirigime á ella, abro, y ¡oh estupefacción! ¿quien dirían Vdes. que había? pues lo que tanto deseaba; el objeto inspirador, un fraile franciscano, y digo que era franciscano, porque sin saludarme siquiera oí que murmuraba—un fraile franciscano... no quise saber más, cerré inmediatamente la puerta. ¿Que quería? no lo sé, pero me lo figuro por las cualidades físicas que al verle le noté, era joven, alto, lleno de carnes, de cara blanca y sonrosada, manos finas cualidad demostrativa del trabajo á que se dedican, es decir un tipo acabado capaz de hacer caer en tentación á la muger más casta, yo no pude menos que exclamar: ¡quien pudiera ser fraile! y en estos tiempos en que tan mal andamos respecto á las subsistencias.

A ellos no les preocupa ni inquieta la falta de trabajo, la subida del pan, las desgracias de familia ni mal alguno de los muchos que á la sociedad afectan; ¡como inquietarles! si ellos son los microbios vivificadores de estos males.

Para su bien vivir, les basta su profesión y aun ésta por lo mala que es, la aprenden facilmente estos seres sin corazón y faltos de sentimientos; con ella adquieren implorando hipócritamente por un amor que no sienten de un Dios que no creen, todo lo que les conviene, pues des-

GRAN FOTOGRAFÍA DE A. GARCÍA

Calle de San Francisco, 10 y 12 (Chafan al Puente de Piedra)

Esmaltes para alfileres de corbata e imperdibles de señora, sobres cobre, plata y oro.—*Esmaltes* de porcelana en platos, paletas y porcelanas planas.—*Impresiones al carbón y platino*.—*Reproducciones*.—*Ampliaciones* de todas clases y tamaños, hasta el tamaño natural cuerpo entero.—*Taller* de galvanoplastia, aplicado a la fotografía.

Esta casa no entrega ningún trabajo que no esté de gusto del público.

AGENCIA DE NEGOCIOS

DE **JOSÉ MARGALL**

En este Centro encontrará el público verdaderas garantías para sus intereses, en la gestión de toda clase de asuntos judiciales, mercantiles, cobro de créditos, etc., etc.

Honorarios discrecionales.

Plaza de la Constitución

NOVEDADES EN TEJIDOS ESTAMPADOS LANAS Y SEDERÍAS

Especialidad

en confecciones para señora

Vda. de J. Riera é hijo

12, Rambla de Alvarez, 12

Confitería y Colmado

ANTIGUA CASA NEGRE

Progreso, 29

En este acreditadísimo establecimiento encontrará el público toda clase de comestibles finos, embutidos, repostería, chocolates, cafés, azúcares, todos ellos de inmejorable calidad y a precios reducidísimos.

Especialidad en dulces y pasteles.

Se reciben encargos para bodas, bautizos, etc., etc.

Progreso, 29

EL CRONÓMETRO

Relojería de Emilio Turbau Rambla de Verdguer

Se garantizan los relojes y composuras de esta casa. Gran surtido de relojes de pared y despertadores. Esta casa vende un 25 por 100 más barato que la que más barato venda. Ved para creer.

SOMBRERERÍA

gran surtido de gorras de toda clases

AL POR MAYOR Y MENOR

TERESA COROMINAS

10, Ciudadanos, 10.—GERONA

Especialidad en trajes de niños, Cuellos y Corbatas.

RAMO PARTICULAR PARA SACERDOTES

GRAN SASTRERÍA

DE **Salvio Marull**

Profesor de corte inglés

CIUDADANOS, 12, TIENDA

Hay gran surtido en generos novedad para la presente estación. Precios de increíble economía.

MEDIANA DE ARAGON

Agua Mineral, Natural, Purgante, Sulfatada, Sódica, Litínica.—No exige régimen de efecto seguro. No irrita jamás.

MEDALA DE ORO, PAR 1888

DEPURATIVA, DIURETICA, APERITIVA Y LAXANTE. *Recomendada por los más eminentes médicos*



Sales naturales PURGANTES

Obtenidas por evaporación exponiendo a las sales de sus aguas.

Las más eficaces para todas las afecciones del aparato gastro-intestinal. Al tomarlas, disuélvase en agua caliente para que desaparezca el sabor salado que poseen. Empleadas en loción o en baño, producen efectos admirables en todas las enfermedades de la piel y en las afecciones de las vías genitourinarias de la mujer.

Sales del Pilar

Bicarbonatadas, Sódicas, Litínicas.

Para preparar la mejor agua de mesa. La más económica. La que no tiene rival para las afecciones del

Estómago, Hígado, Riñones e Intestinos. **INFALIBLE** contra la OBESIDAD

Cajas de diez paquetes para diez litros de agua, 1 PESETA

Agentes generales para la venta en España y Portugal

Farmacias y Droguerías

Sres. Jové y Blanc, Plaza de las Beatas, 4 Barcelona

Depositorio general en la provincia de Gerona, Dr. J. M.º Perez Xifra.

¿MURIÓ LA CALVICIE!! USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO



Premiado en varias Exposiciones con DIPLOMAS DE HONOR y MEDALLAS DE ORO

EL QUE ES CALVO es POR QUE QUIERE

Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el *Céfiro de Oriente-Lillo* es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tiña pelada, eccema piloso, alopecia sebórea (cabeza grasienta), caspa, humores*, etc., etc.

Millones de personas que han usado el *Céfiro de Oriente-Lillo* certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere, pues mediante contrato

¡Nada se paga si no sale el cabello!!

¿Puede darse mayor garantía en el éxito infalible del tan renombrado *Céfiro de Oriente-Lillo*? Consulta por el inventor *D. Heliodoro Lillo, Rambla de Canaletas, núm. 12, 1.º*—BARCELONA, de 3 a 6, días festivos de 10 a 1.

También se dan consultas a provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazares, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, a 5 pesetas frasco.

AVISO IMPORTANTE

25.000 PESETAS se apostarán contra igual cantidad, al que pretenda demostrar que existe en el mundo un preparado que dé mejores resultados que el

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

Representante: Sr. Massot, Plaza de la Constitución.—12 Gerona